EL PAIS



www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 5 DE JULIO DE 2016 | Año XLI | Número 14.245 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,50 euros

Urkullu liga el apoyo a Rajoy a pactar sobre los presos de ETA

El lehendakari pide la disolución de la banda y la entrega de armas en un año. "Sin debate sobre la agenda vasca", el respaldo al PP es muy difícil, advierte

LUIS R. AIZPEOLEA, **Madrid** El lehendakari Íñigo Urkullu colocó ayer sobre la mesa "la agenda vasca" y dijo que será un asunto fundamental en las conversaciones que mantendrá sobre la investidura de Mariano Rajoy como presidente del Gobierno en los próximos días. Urkullu pedirá a Rajoy —al que reprochó su pasividad durante la

pasada legislatura— que flexibilice su política penitenciaria dentro de lo que permiten las leyes, que facilite un acercamiento de presos de la banda terrorista ETA a las cárceles del

País Vasco y que la gestión de esos centros penitenciarios se traspase al Gobierno autónomo de Vitoria. "Mientras no haya debate sobre la agenda vasca", dijo en Madrid, "es muy difícil" el

Podemos admite que corre el riesgo de quedar diluido en la oposición parlamentaria

PAGINA 17

respaldo a un Gobierno del PP.

Urkullu tuvo además un mensaje claro dirigido a ETA: desarmarse y disolverse antes de un año. "No se puede comprender su parálisis ni la de los sectores de su entorno político en los ámbitos del desarme, la asunción de las vías legales penitenciarias ni en la reflexión crítica de su pasado".

Página 15



EL PRESIDENTE ORDENA SILENCIO. Mariano Rajoy tiene previsto reunirse con Pedro Sánchez la próxima semana, cuando el PSOE haya celebrado ya su comité federal, en busca de "un acuerdo de mínimos". Hasta entonces, los populares evitarán atacar a los socialistas. En su visita a una cervecera de Guadalajara, el presidente en funciones pidió ayer que se le deje al menos formar "un Gobierno que pueda gobernar"./ JULIÁN ROJAS PÁGINA 16

Carmena pone en marcha un nuevo sistema de seguridad paralelo

Justicia vecinal contra el crimen en Madrid

F. JAVIER BARROSO, **Madrid** El Ayuntamiento de Madrid, que dirige la alcaldesa Manuela Carmena, quiere poner en marcha una nueva figura político-policial en los 121 barrios de la ciudad. A través de la implantación de la llamada Policía Comunitaria pretende crear una estructura de seguridad paralela a la existente. La iniciativa incluye un gestor de

barrio (nombrado por el Ayuntamiento), del que dependerán los agentes municipales, y una mesa de convivencia. El Consistorio quiere organizar también "jurados vecinales" donde se encontrarán víctimas y delincuentes. La experiencia piloto se iniciará en Lavapiés. El PP compara la propuesta con "modelos participativos venezolanos". Página 22



La creación de empleo acelera en junio con 100.000 cotizantes más

Es el mayor aumento en este mes en 10 años

MANUEL V. GÓMEZ, Madrid La tendencia a la baja que desde hace un año se observaba en la creación de puestos de trabajo se dio la vuelta en junio. Contra pronóstico, la afiliación a la Seguridad Social creció ese mes en 98.432 cotizantes. Es el mayor aumento en junio en 10 años y deja el total de afiliados en 17.760.721. Además, el número de parados baja en 124.349, hasta los 3,7 millones, el mínimo desde 2009. El punto negro es el tipo de empleo que se crea: solo el 5,3% de los contratos firmados fue indefinido a jornada completa.

El 'Brexit' pasa factura a las cúpulas de todos los partidos

PABLO GUIMÓN, **Londres** David Cameron, Boris Johnson, Jeremy Corbyn y, ahora, Nigel Farage. La dimisión ayer del líder del antieuropeo UKIP alimenta una maldición por la que todo el que tuvo que ver con el referéndum europeo desaparece de la escena política británica. Reino Unido se enfrenta descabezado al mayor desafío de su historia reciente.

ADEMÁS

El ISIS redobla su ofensiva terrorista

En la recta final del Ramadán, una ola de atentados ha sacudido Turquía, Bangladés, Yemen, Líbano, Irak y, ayer, Arabia Saudí. P5A7



Casillas llama a Del Bosque y firman la paz

El líder del PP de Palma dimite por el caso de corrupción P18

Fomento impone a Vueling un plan de emergencia P40

Muere el cineasta iraní Abbas Kiarostami a los 76 años P27